

Judith Anahí Díaz Gómez.

Doc. Sergio Jiménez Ruiz.

Medicina Tradicional Mexicana.

Antropología Médica II.

PASIÓN POR EDUCAR

2º “C”

Judith Anahi Diaz Gómez

2º "C"

Medicina Tradicional Mexicana

Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería.

No se trata de un lugar de adivinación, ni siquiera de un recinto clandestino, se trata de una de las cosas de medicina tradicional y herbolaria, promovidos por el gobierno de Ciudad de México que ofrecen temazcalli, cura de empacho, tronada de angina, y otros padecimientos constantes distinguibles en el marco de la medicina tradicional en México.

El apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella hemos dado la Organización Mundial de la Salud.

La OMS obraja por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basada en pruebas científicas".

"A la medicina tradicional se le ve desde el menoscabo".

La doctora Ponce de León se dice convencida de que el conocimiento empírico que tienen los "chamanes" es tan valioso como el conocimiento científico.

Desde su punto de vista, la medicina tradicional debería de considerarse también como medicina científica, pues los curanderos, han llegado a determinar la

Judith Anahi Díaz Gómez

2° "C"

Efectividad de los elementos naturales que ocupan a través de la prueba, el error y la repetición. "Yo creo que los científicos nos hemos apropiado al término científico, pero yo creo que es conocimiento".

La OMS detalla que cada país debe además de supervisar la seguridad de las medicinas tradicionales y alternativas, identificar datos probatorios, bien sea históricos, tradicionales o científicos, que respalden o invaliden una terapia dada. La aprobación de la comunidad terapéutica no es equivalente a aprobación científica. La validez ya sea a través de sustento histórico o científico debe perseguirse.

En México, aunque hay mucha investigación sobre herbolario, sobre mal de ojo, lectura de maíz, curade empacho, malos aires, o limpias con huevo, no hay información científica que las respalde.

La OMS establece que países deben garantizar el acceso a medicina tradicional por parte de usuarios que así lo requieran, siempre bajo "supervisión de los productos y prácticas".

Se asevera que "el conocimiento de la medicina tradicional es tan valioso como el que se hace en los grandes laboratorios tratando de identificar supermoléculas".

Judith Anahí Díaz Gómez

2: "C"

Elevando la medicina tradicional

México es rico en una gran variedad de medicinas tradicionales, y las hay de lo más variopintas. En el libro Medicina Tradicional de México, se aborda sobre técnicas terapéuticas de la medicina tradicional, y se habla del soplido, el pellicamiento, la lectura de cartas, caracoles y semillas, y las limpias con huevo de gallina.

Lagarriga explica que estos tratamientos están basados en conocimientos sobre enfermedades que pasan de generación a generación y que se fundamenta en ideas "culturalmente definidas, y no en conocimientos científicos. Entran en juego dentro de esta medicina, además de un extenso conocimiento herbolario, factores de tipo mágico".

"[La medicina tradicional es un placebo cruel. Se trata de quedar bien con el indígena para hacer paternalismo solidario que al final lo victimiza".

Mauricio Schwarz.

No es que ninguna medicina tradicional no funcione, es que en el momento en que su efectividad es aprobada, pasa a ser medicina alópata, añade Schwarz. La debacle de cómo adoptar la medicina.

Se sostiene que la medicina tradicional es una alternativa complementaria a padecimientos como el cáncer aunque se reitera una y otra vez que los pacientes no deben dejar sus tratamientos convencionales.

Bibliografía:

Saldaña, S. (2020, January 29). Medicina tradicional en México: entre pseudociencia, magia, cultura y charlatanería. Xataka.com.mx; Xataka México.
<https://www.xataka.com.mx/medicina-y-salud/mal-ojo-tronada-angina-empacho-padecimientos-oficiales-mexico-charlataneria-medicina-tradicional>